

Fecha: 11-02-2026
Medio: La Discusión
Supl. : La Discusión
Tipo: Cartas
Título: **Cartas: Recuerdos de Sebastián Piñera Señor Director: Con motivo del segundo aniversario del fallecimiento del ex presidente Sebastián Piñera, se me vienen a la memoria algunos**

Pág. : 3
Cm2: 178,2
VPE: \$ 177.460

Tiraje: 3.500
Lectoría: Sin Datos
Favorabilidad: No Definida

Ni solo técnica, ni solo política

Señor Director:

La conformación del equipo de subsecretarios y delegados presidenciales marcará una señal clara sobre cómo se busca gobernar el complejo entramado público, tanto a nivel central como regional.

El dilema entre lo técnico y lo político no es sobre qué importa más, sino sobre qué es más necesario. En el caso de las 30 subsecretarías por nombrar se requerirán equipos capaces de "gobernar" la operación del Estado, construyendo apoyos, moldeando mandatos y desplegando las capacidades de las instituciones para responder a las expectativas y desafíos del escenario político.

En el caso de los delegados presidenciales, la capacidad política es especialmente clave. Sobre todo en las 10 regiones donde el oficialismo no contará con gobernadores regionales afines. Allí, la visibilidad, la articulación y el liderazgo territorial serán determinantes para el despliegue institucional y la proyección política del gobierno.

¿Hay recetas mágicas para estos nombramientos? No. Pero parece ser el momento de dar a los partidos un rol más protagónico que en el diseño ministerial. No por cuoteo, sino porque gobernar exige experiencia en articular intereses y construir puentes entre el gobierno central, el Congreso Nacional y las regiones. Si estos nombramientos no logran anclar al gobierno en el sistema político y en el territorio, la instalación será débil. Y en política, lo que no se instala bien, se corrige bajo presión y con altos costos.

*Gustavo Campos
Investigador CDOP, U. Central*

Recuerdos de Sebastián Piñera

Señor Director:

Con motivo del segundo aniversario del fallecimiento del ex presidente Sebastián Piñera, se me vienen a la memoria algunos

sucesos ocurridos durante sus dos períodos de gobierno en los que fue elegido democráticamente.

No voy a entrar en lo referente a la política pues ese no es mi objetivo.

La administración de Piñera se caracterizó por una serie de hechos que fueron inéditos y atípicos comparados con la regularidad de los gobiernos, a excepción obviamente del Gobierno Militar.

Apenas asumido su primer gobierno en el año 2010 le tocó enfrentar la reconstrucción de los desastres que dejó el terremoto y tsunami del 27 de febrero en el centro norte de Chile.

En su segundo periodo (2018 – 2022) se produce el estallido social (18 de octubre 2019) y que se prolongó hasta el año 2020.

También en su segundo periodo mandato que se produce la pandemia que fue originada por la aparición del Covid 19.

El 13 de octubre de 2010 33 mineros quedaron atrapados bajo tierra en la Mina San José a 700 metros de profundidad los que fueron rescatados a los 63 días por medio de la Operación San Lorenzo. En su primer contacto con el exterior los mineros enviaron un papel donde se leía: "Estamos bien en el refugio los 33" Gran protagonismo le correspondió al presidente Piñera y al ministro de Minería Laurence Golborne en el rescate.

Sebastián Piñera tuvo seis hermanos, destacándose entre ellos José Piñera, creador de las AFP y un hermano músico y farandulero, Miguel Piñera (El Negro Piñera) Miguel era el regalón y el hermano protegido.

Y como epílogo de su abnegada y activa y variable gestión falleció ahogado dentro de un helicóptero en el Lago Ranco en la Región de los Ríos el 6 de febrero de 2024.

Héctor Alfonso Mora García

Candidatura a la ONU

Señor Director: